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【香港商報訊】記者
陳文智、寇剛報道：全
國人大代表、甘肅省委
書記林鐸在甘肅代表團
審議政府工作報告時強
調，甘肅要認真學習貫
徹黨的十九大和十九屆
二中、三中、四中、五
中全會精神，按照黨中
央、國務院決策部署，
積極適應新形勢新任務
新要求，抓住用好重大

戰略機遇期，準確把握新發展階段，深入貫徹新發展
理念，加快構建新發展格局，努力辦好甘肅的事情，
全力實現高質量發展，鞏固拓展脫貧攻堅成果，全面

推進鄉村振興戰略，確保 「十四五」開好局、起好
步。

林鐸說，過去一年，面對新冠肺炎疫情嚴重衝擊、
經濟發展巨大下行壓力和部分地區暴洪泥石流等重大
自然災害，甘肅省上下堅持以習近平新時代中國特色
社會主義思想為指導，以習近平總書記對甘肅重要講
話和指示精神為統攬，堅持系統觀念、問題導向、抓
主抓重，匯聚各方面智慧和力量，較早控制住了疫
情，生態文明建設有力加強，經濟高質量發展步伐加
快，改革開放向縱深推進，民生福祉不斷增進，特別
是脫貧攻堅戰取得全面勝利，歷史性解決了困擾甘肅
千百年的絕對貧困問題。習近平總書記給甘肅提出的
「努力同全國一道全面建成小康社會」奮鬥目標勝利

在望，建設幸福美好新甘肅、開創富民興隴新局面邁
出了堅實步伐。

【香港商報訊】記者
冀文嫺報道：日前，全
國人大代表、吉林省白
山市委書記王冰接受記
者專訪時表示， 「十四
五」發展的時代主題是
高質量發展。綠色發展
既是當今世界主要的發
展潮流，也是指導中國
今後高質量發展的重要
理念。作為全域都是國
家重點生態功能區的白

山市，近年來，把綠色作為發展底色、作為最大優
勢，堅持生態優先、綠色發展，不以破壞生態換取一
時經濟發展，正在努力探索具有白山特色的轉型發展
新路。

王冰介紹，白山市謀劃了 「一谷一城」建設，並以
此為統領，把優良的生態優勢轉化為經濟優勢、發展
優勢，實現跨越趕超、後發崛起。 「一谷」就是打造
「中國綠色有機谷」，藉助長白山這一金字招牌，夯

實生態基礎，擦亮生態底色。着重做好 「七篇文
章」：林、山、水、土、大氣、人居環境和互聯互

通。 「一城」就是建設 「長白山森林
食藥城」，變綠水青山、冰天雪地為
金山銀山。着重做大做強 「五大產業
集群」：以礦泉水、长白山特產為代
表的綠色食品產业集群；以中醫藥、
康養為代表的医藥健康產业集群；以生態遊、冰雪
遊、特色遊為代表的旅遊產業集群；以硅藻土為代表
的礦產新材料產业集群；以服務於人流、物流大進大
出為代表的現代服務業集群。目前，白山市綠色轉型
發展已取得階段性成就。下一步，將着重在 「五個融
合」上下功夫。推動 「谷」和 「城」的融合，讓綠色
有機成為白山的新名片、新地標。

王冰代表認為，走綠色轉型發展之路，既要保護，
又要開發發展，雙重壓力都很大。在發展上，隨着資
源枯竭和國家加大去產能的力度，都面臨着艱難的轉
型問題。在保護上，一方面要對歷史遺留的環境問題
進行生態保護修復，另一方面還要積極地進行涵養水
源、保持水土、防風固沙等方面的建設，這些都將付
出大量成本。因此，迫切希望國家加大對重點生態功
能區的支持力度，在項目、資金、政策特別是基礎設
施建設等方面給予重點傾斜，形成保護和開發相得益
彰，促進區域協調發展。

【香港商報訊】記者
蔡寧報道： 「新基建」
在當下已成為社會普遍
關注的熱點。出席兩會
的全國政協委員、農工
黨廣西區委主委、廣西
自然資源廳副廳長、海
洋局局長蔣和生認為，
「十四五」時期將是中

國 「新基建」建設的重
要時期，為避免重複建
設與惡性競爭， 「十四
五」新基建要以應用為
導向，加強規劃引導。

「新基建」本質上是信息數字化的基礎設施，目
前 「新基建」主要包括七大領域：5G基建、特高
壓、城際高速鐵路和城市軌道交通、新能源汽車充
電樁、大數據中心、人工智能、工業互聯網領域，

對國家的發展戰略有着重要意義。
蔣和生指出，目前全國不少省份都出台了各自支持新

基建建設的政策文件，同時也存在不少相同的目標表
述，將很可能出現重複建設，甚至為今後的惡性競爭埋
下隱患。他認為應貫徹國家新發展理念，統籌規劃全國
「十四五」時期的 「新基建」建設。建議有關部門全面

梳理中國現有新基建情況，充分考慮各省份、地區實
際，做好 「十四五」時期的 「新基建」規劃建設。引導
各省、直轄市、自治區的 「新基建」規劃，對接國家規
劃，允許適度超前，同時要制定靈活的調整方案，以便
適應經濟社會發展需要。

蔣和生建議以應用為導向，做好 「新基建」評估。評
估在建設的前、中、後三個階段均需進行，以更好為新
基建的建設運營管理維護提供重要支持。蔣和生指出還
應加強對新基建的實施主體（如各類企業）、地方政府
部門等進行建設指導，如城際高速鐵路和城市軌道交通
建設，是否只考慮了地方政府的利益卻與國家戰略相背
離等。

林鐸代表：
緊抓戰略機遇實現高質發展

王冰代表：
白山綠色轉型需更多政策傾斜

蔣和生委員：
「新基建」 應加強規劃引導

【香港商報訊】
記者張宇報道：今
年全國兩會上，全
國政協委員、華彬
集團董事長嚴彬作
為全國政協人口與
資源環境委員會委
員出席會議並提交
了 12 份提案，其中
涉及高質量推進海
南自貿港建設、設
立貴州自貿區、航

空應急救援、國內商事調解法律制度等領域。
嚴彬委員表示，支持海南推進中國特色自由貿易

港建設，是黨中央着眼國內國際兩個大局，深入研
究、統籌考慮、科學謀劃作出的戰略決策，是彰顯
中國擴大對外開放、積極推動經濟全球化決心的重
大舉措。目前，海南省在中央大力支持下，在積極

構建支持體系、改善營商環境、加快人才引進、強化風
險管控等方面積極探索、大膽嘗試，取得了一定的成績
和有益的經驗。但仍然存在政策保障體系還需完備，法
治體系尚未健全，產業體系不夠完善，發展質量亟待優
化，拼搏協作意識有待提升，自主創新能力和高等教育
資源相對不足等困難和問題。為此提交《關於高質量推
進海南自貿港建設的建議》提案：

提案內容主要包括：一、加快形成權責清晰、上下協
作的政策保障體系。二、以海南自貿港法為基礎，加速
構建科學合理的自貿港法治體系。三、立足服務新發展
格局，將自貿港打造成為國內國際雙循環戰略連結點。
四、充分用好保稅燃航油等特殊優惠政策，大力推動自
貿港西部陸海新通道國際航空、航運樞紐建設。五、推
動優秀人才更加聚集、營商環境更加優化。加快推進海
南高水平大學、高水平理工科大學建設及重點學科建
設，為自由貿易港建設提供源源不竭的智力支持。完善
人才引進和服務管理 「一站式」服務，通過項目、企業
和市場帶動引進優秀人才。
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